

## PROFUNDIZACIÓN DE LAS RELACIONES CON EUROPA: Firmamos el acuerdo de exención de visado con la Unión Europea



En presencia del Presidente Juan Manuel Santos, y de la Alta Representante de la Unión para Asuntos Exteriores y Política de Seguridad, Federica Mogherini, la Ministra de Relaciones Exteriores, María Ángela Holguín, firmó, el 2 de diciembre, el Acuerdo de Exención de visado para cortas estadias con la Unión Europea.

## Fortalecimos el diálogo y renovamos los compromisos.



El estado de las relaciones de Colombia y la Unión Europea (UE) y el apoyo al proceso de paz, fueron parte de los temas que abordó la Ministra Holguín con la Alta Representante de la Unión Europea para Asuntos Exteriores, Federica Mogherini, durante su reunión en Bruselas el 23 de noviembre. La Alta Representante reiteró el compromiso de la UE con el proceso de paz colombiano y en particular, con el postconflicto.

**Obtuvimos el respaldo de la Unión Europea al más alto nivel.**

El Presidente de la República, Juan Manuel Santos, y la Canciller María Ángela Holguín se reunieron con el Presidente del Consejo Europeo, Donald Tusk. El encuentro se dio luego de la suscripción, por parte de la Canciller Holguín, del Acuerdo de Exención de Visado con la Unión Europea.

En la reunión participó también la Ministra para la Presidencia, María Lorena Gutiérrez; el Embajador de Colombia ante la Unión Europea, Rodrigo Rivera, y el Secretario Privado de la Presidencia de la República, Enrique Riveira Bornacelli.

**Seguimos allanando el camino hacia el postconflicto.**

La Canciller se reunió con el enviado especial de la Unión Europea para la mesa de conversaciones para la terminación del conflicto armado en Colombia, Eamon Gilmore, el primero de diciembre y revisaron los avances en la contribución de la Unión Europea al postconflicto colombiano, en particular, el establecimiento del fondo fiduciario.

En este encuentro también participó por Colombia la Ministra de la Presidencia, María Lorena Gutiérrez, el Embajador de Colombia ante la Unión Europea, Rodrigo Rivera; por parte de la Unión Europea participaron Roland Schäfer, Director General para las Américas del Servicio Europeo de Acción Exterior y Jolita Butkeviciene, Directora General para América Latina y el Caribe de la Dirección para el Desarrollo y la Cooperación.



El Comisario de Desarrollo y Cooperación Internacional de la Unión Europea (UE), Neven Mimica, le confirmó a la Canciller, durante una reunión que sostuvieron el 23 de noviembre, que el establecimiento del fondo fiduciario para el postconflicto colombiano avanza sin contratiempos.

Durante el diálogo, la Canciller colombiana invitó al Comisario a realizar una visita oficial a Colombia, e insistió en la importancia del apoyo europeo al postconflicto, en particular por el conocimiento y la experiencia.

El Comisario destacó el esfuerzo del Gobierno colombiano por lograr la paz y la estabilidad en el país y felicitó a la Ministra de Relaciones Exteriores por el liderazgo en la aprobación de los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) y la aprobación de la agenda para el desarrollo post 2015, en la Asamblea General de Naciones Unidas. Por último, reiteró el compromiso de la UE de continuar trabajando mediante la cooperación, como lo ha realizado durante años.

### Fortalecimos las relaciones con las autoridades migratorias.



El 18 de noviembre Migración Colombia realizó una visita a Bruselas en cabeza de su Director, el señor Christian Krüger, durante la cual sostuvo reuniones con la Jefe de Unidad de Visas de la Dirección General de Asuntos del Interior de la Comisión Europea, señora Yolanda Gallego Casilda Grau; el Director General de la Oficina de Inmigración de Bélgica, señor Freddy Rosemont, así como con funcionarios de la Embajada y del Consulado.

La delegación colombiana compartió con los interlocutores de la Unión Europea, los grandes avances logrados por Migración Colombia en coordinación con otras entidades del Estado para facilitar el flujo de viajeros, también proporcionó detalles de la dinámica migratoria actual y las nuevas iniciativas y desarrollo de capacidades en Colombia sobre el tema. El propósito de la visita fue compartir con los interlocutores de la Unión Europea y Bélgica, el trabajo de preparación que realiza el Gobierno Nacional para facilitar la implementación del Acuerdo de Exención de Visados con la Unión Europea.

**PROFUNDIZACIÓN DE LAS RELACIONES REGIONALES CON EUROPA:**

Participamos activamente en la II Cumbre CELAC-UE y se refrendó el apoyo regional al proceso de paz.



Los jefes de Estado y de Gobierno de los 61 países que participaron en la Segunda Cumbre de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños y la Unión Europea, expresaron su apoyo “incondicional al proceso de paz con las Farc” a través de la Declaración de Bruselas refrendada el 11 de junio de 2015.

**Fortalecimos los lazos en materia de política regional e integración fronteriza**

En el marco de la Segunda Cumbre de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeño (CELAC) – Unión Europea (UE), la Ministra de Relaciones Exteriores María Ángela Holguín y la Comisaria de Política Regional de la Comisión Europea, Corina Crețu, suscribieron la carta de intención sobre un diálogo en materia de política regional e integración fronteriza.

## PROFUNDIZACIÓN DE LAS RELACIONES BILATERALES CON BÉLGICA:

### Renovamos el diálogo y firmamos nuevos acuerdos



El 25 de agosto durante la visita del Canciller belga a Colombia, los Cancilleres revisaron los avances en el proceso de paz que adelanta el Gobierno de Colombia, temas de la situación regional en Europa y América Latina, asuntos globales y posibilidades de cooperación bilateral, asuntos culturales y educativos.

En el marco de este encuentro, se suscribió “el Acuerdo entre la República de Colombia y el Reino de Bélgica sobre el desempeño de actividades de carácter lucrativo por miembros de la familia del personal diplomático y consular”.

## Identificamos retos y oportunidades para aumentar las exportaciones no tradicionales a Bélgica y Luxemburgo



El 24 de septiembre de 2015 en las instalaciones de la Embajada de Colombia, se llevó a cabo una jornada de reflexión que buscó visibilizar los retos y oportunidades de Colombia para lograr aumentar las exportaciones no tradicionales a Bélgica y Luxemburgo.

En esta sesión de trabajo liderada por el Embajador de Colombia en Bélgica, Rodrigo Rivera, y la Directora de Procolombia para Francia, Bélgica y Luxemburgo, Vivianne Armitage participaron representantes de la Oficina Comercial de Colombia en Bruselas, la Oficina de Comercio Exterior e Inversiones de Valonia – AWEX, la Oficina de Inversión y Comercio de Flandes –FIT, la Oficina de Inversiones y Exportaciones de Bruselas Capital, la Cámara de Comercio de Luxemburgo y la Cámara de Comercio para Bélgica, Luxemburgo y Colombia "BeLCol". Este encuentro facilitó el intercambio de información y la exploración de nuevas oportunidades para el comercio bilateral.

**DIPLOMACIA CULTURAL**

**Promovimos la cultura colombiana y celebramos el 20 de julio, día de la independencia de Colombia con la agrupación Monsieur Periné**

**Hospedamos la exposición 'Después de los cincuenta', del artista colombiano José Duván López**

*Embajador Rodrigo Rivera, José Duván López y el Embajador de Guatemala, Jorge Skinner-Kléé.*

El pasado 19 de noviembre, en las instalaciones de la Embajada de Colombia en Bélgica se inauguró la exposición del pintor, escultor y poeta, José Duván López, nacido en Quimbaya, Quindío.

## ASUNTOS CULTURALES

### Proyectamos la película 'Del Amor y Otros Demonios', incluida en la Muestra Cinematográfica Colombiana 2015-2016.



El 26 de noviembre se proyectó la película inspirada en la novela del Premio Nobel de literatura, Gabriel García Márquez. Este largometraje, cautivó a los asistentes con sus personajes, la fotografía, el vestuario, el guion, la música y la forma como estos elementos se conjugan para transmitir el realismo mágico de este gran escritor.

El Embajador Rodrigo Rivera, en sus palabras de bienvenida, brindó detalles sobre la forma en que naturalmente se dio el acuerdo entre el Nobel y la directora costarricense para realizar esta película. Recordó además que la película se filmó durante nueve semanas y media en Cartagena de Indias, en marzo, abril y mayo del 2008 y que para la directora, los actores y el equipo de producción, rodar en Cartagena fue una experiencia mágica.

### Promovimos la gastronomía colombiana con nuestros socios en Europa



El 8 de diciembre se realizó el evento “Colombia: Gastronomía sin fronteras” con la participación de la colombiana Alejandra Bermúdez como chef invitada. Fue una oportunidad para celebrar oficialmente la firma del Acuerdo de exención de visados de corta duración entre la República de Colombia y la Unión Europea que tuvo lugar el pasado 2 de diciembre de 2015, en esta misma ciudad.

Al evento asistieron más de un centenar de personas, entre las que se contó con miembros del cuerpo diplomático acreditado ante el Reino de Bélgica y el Gran Ducado de Luxemburgo y las Misiones ante la Unión Europea, empresarios, académicos y autoridades locales, quienes tuvieron la oportunidad de conocer de cerca la comida colombiana y las fusiones propuestas por la chef.

Los asistentes, entre aplausos y elogios, felicitaron a la chef por su magnífico trabajo y se congratularon porque Europa abre sus puertas a Colombia, un país amigo y un excelente destino gastronómico y cultural para los europeos.

**Afianzamos relaciones estratégicas:**

El 26 de marzo de 2015 se realizó el Primer Diálogo sobre Seguridad con la Unión Europea, con la participación del Viceministro de Defensa, Jorge Enrique Bedoya. Durante la reunión se entabló un diálogo sobre la cooperación bilateral y la eventual participación de Colombia en la operación EUNAVFOR Atalanta; nuevos seminarios y talleres con alcance regional; cooperación entre el Colegio Europeo de Seguridad y Defensa y la Escuela Superior de Guerra de Colombia; Intercambio sobre la situación en materia de seguridad en regiones cercanas a la Unión Europea y a Colombia.

El Viceministro Bedoya también participó en el Comité de Seguridad y Política Cooperativa de la Organización Tratado del Atlántico Norte –OTAN, en el que se resaltó el nivel de cooperación alcanzado con Colombia.



El Comandante General de las Fuerzas Militares, General Juan Pablo Rodríguez Barragán, sostuvo reuniones de alto nivel con oficiales de la Unión Europea y la OTAN, del 26 al 30 de abril en Bruselas. Durante los encuentros, recibió de sus interlocutores reconocimiento, gratitud por el buen nivel de cooperación bilateral y nuevas propuestas de trabajo conjunto.

**Colaboramos estrechamente en las operaciones Atalanta y Ocean Shield.**

El Buque ARC” 7 DE AGOSTO” apoyó estas operaciones con la misión de:

- Proteger los apoyos del Programa Mundial de Alimentos (PMA), la Misión de la Unión Africana en Somalia (AMISOM) y otros apoyos de ayuda humanitaria vitales.
- Disuadir e interrumpir la piratería y el robo a mano armada en el mar en Golfo de Adén, Cuerno de África y el océano Índico.
- Supervisar las actividades de pesca en la costa de Somalia.
- Soportar otras misiones de la UE y las organizaciones internacionales que trabajan para reforzar la seguridad marítima y la capacidad en la región.

Participamos en la Operación Atalanta del 8 de agosto al 11 de septiembre y en la Operación Ocean Shield del 14 de septiembre al 18 de octubre.

El 2015 ha sido un año de importantes logros para las relaciones diplomáticas con Europa, Bélgica y Luxemburgo.

Este boletín incluye un resumen de las principales actividades realizadas a lo largo de este año. Esta Misión ha logrado alcanzar los mejores resultados, trabajando arduamente para superar los obstáculos y aprovechar nuevas oportunidades, con el concurso de las entidades nacionales involucradas en cada uno de los temas y con el apoyo de nuestros socios estratégicos locales.

Desde la Embajada de Colombia ante el Reino de Bélgica y Gran Ducado de Luxemburgo y Misión ante la Unión Europea, cerramos este año con la satisfacción del deber cumplido y con la confianza en que seguiremos obteniendo los mejores resultados para Colombia, con compromiso y tenacidad.

*Rodrigo Rivera*  
Embajador